
LA CONJUGAISON DU PASSE COMPOSE 

Terminaison 

des participes 

Verbes conjugués avec 

l’auxiliaire « avoir » 

Verbes conjugués avec l’auxiliaire 

« être » 

- é 
 

 

 

 

- (être) J’ai été 

- (réviser) J’ai révisé 

- (regarder) J’ai regardé 

- (jouer) J’ai joué 

- (téléphoner) J’ai téléphoné  

- (crier) J’ai crié 

- (aller) Je suis allé(e) 

- (rester) Je suis resté (e) 

- (arriver) Je suis arrivé(e) 

- (se lever) Je me suis levé(e) 

- (se préparer)  Je me suis préparé(e) 

 

- i 
 

- (dormir) J’ai dormi - (sortir) Je suis sorti(e) 

- (partir) je suis parti(e) 

- u 
 

 

 

 

- (avoir) J’ai eu 

- (voir) J’ai vu 

- (pouvoir) J’ai pu 

- (savoir) J’ai su 

- (lire) J’ai lu  

- (venir) Je suis venu(e) 

- (descendre) Je suis descendu(e) 

- (se rendre) : je me suis rendu(e) 

- (se battre) : je me suis battu(e) 

- is 
 

 

- (apprendre) J’ai appris 

- (mettre) J’ai mis 

- (prendre) J’ai pris 

- (se mettre) : je me suis mis(e) 

- it - (dire) J’ai dit 

- (écrire) J’ai écrit 

- (se dire) : Je me suis dit 

Autres - (faire) J’ai fait - (se faire) : Je me suis fait  

 

  



LE PASSE COMPOSE 

Manger : 
J’ai mangé 
Tu as mangé 
Il a mangé 
Nous avons mangé 
Vous avez mangé 
Ils ont mangé 

Partir : 
Je suis parti(e) 
Tu es parti(e) 
Il est parti 
Nous sommes parti(e)s 
Vous êtes parti(e)s 
Ils sont partis 

Se promener : 
Je me suis promené(e) 
Tu t’es promené(e) 
Il s’est promené 
Nous nous sommes 
promené(e)s 
Vous vous êtes promené(e)s 
Ils se sont promenés 

 
Les 14 verbes qui se conjuguent avec être : 
(venir) je suis venu(e)     (entrer) je suis entré(e)  (arriver) je suis arrivé(e)    
 (aller) je suis allé(e)  (sortir) je suis sorti(e)  (partir) je suis parti(e) 
 
(monter) je suis monté(e) (naître) je suis né  (rester) je suis resté(e) 
(descendre) je suis descendu(e) (mourir) je suis mort(e)  (passer) je suis passé(e) 
 
(tomber) je suis tombé(e)    
(retourner) je suis retourné(e)    
 
Tous les verbes pronominaux se conjuguent avec être : 
(se lever) je me suis levé(e) 
(se promener) je me suis promené(e) 
(s’enfuir) je me suis enfui(e) 
(se taire) je me suis tu(e) 
Etc. 
 
Les autres verbes se conjuguent avec avoir : 
(manger) j’ai mangé 
(finir) j’ai fini 
(courir) j’ai couru 
 
Attention, dans une phrase, il faudra accorder le participe passé : le plus souvent avec « être », on l’ 
accorde avec le sujet ; avec « avoir », on n’accorde jamais le participe avec le sujet mais on l’accorde 
avec le COD si le COD est placé devant le verbe.  
 
Exercices du livre bleu : 

Groupe débutant : ex 1 p.175, 1p.179, 1p.183, 1p.187 
Groupe avancé : ex 2 p.189, 1 et 4 p. 195, 4p.191. 
 
Mettre les verbes entre parenthèses au passé composé ; s’aider du Bescherelle: 
L’an dernier, en 2206, nous…………………………… (fêter) Noël en famille.  
Les enfants ………………………….. (recevoir) beaucoup de cadeaux.  
Ils ………………………………….. (ouvrir) les cadeaux. 
Les parents …………………………………… (offrir) les cadeaux. 
Ils ………….. beaucoup …………………. (gâter) leurs enfants. 
Les cadeaux …………………………… (plaire) aux enfants. 
Nous ………………………… (promettre) de nous réunir l’année d’après. 
Des cousins ………………………… (venir) de loin. 
Nous nous …………………………….. (se réunir) le soir du 24 décembre. 
Nous nous ……………………………… (s’asseoir) autour de la table pour manger.  



EMPLOIS DU PASSE COMPOSE:  
-Le passé composé en français n’est pas utilisé comme le present perfect anglais. En français, quand 
une action a commencé dans le passé et est toujours vraie dans le présent, c’est le présent que l’on 
utilise : 
Ex : J’habite à Paris depuis 3 ans / I’ve lived in Paris for 3 years, i’ve been living in Paris for three years 
-Le passé compose indique qu’une action est terminée par rapport au présent : 
Ex : Tu as faim ? Non merci, j’ai mangé avant de venir. 
-Le passé composé peut également être utilisé, comme le passé simple, dans un récit daté du passé : 
Ex : Mes parents sont partis en Angleterre en 1936 / Mes parents partirent en 1936. 
Le passé simple est un temps utilisé à l’écrit, dans les textes littéraires, mais pas toujours.  
-Quand des verbes au passé composé se suivent, cela signifie que les actions se suivent : 
Ex : Mes parents sont arrivés à Londres, ils ont rejoint leurs cousins, puis ils se sont installés dans leur 
propre maison et ils ont trouvé du travail. 
-Dans un récit au passé, le passé composé sera souvent utilisé avec l’imparfait. L’imparfait est utilisé 
dans trois cas principaux : 
 -Pour les descriptions : Ex. La maison était belle. Mes parents étaient heureux. 
 -Pour les habitudes dans le passé : Ex. Mon père rentrait tous les jours à 20h. 
 -Pour les actions considérées dans leur déroulement : Ex. Mon père travaillait quand il est 
tombé. 
 

Exercice : 
1.Quelle est la phrase qui veut dire la même chose que « J’ai vécu à Paris » : 
A. J’habite encore à Paris. 
 B Je n’habite plus à Paris. 
 
2.Quelle est la valeur du passé composé dans les phrases :  
A. J’ai vécu à Paris pendant deux ans avant de m’installer aux Etats-Unis. Aujourd’hui je vis à New 
York. 
B. Je suis arrivé à Paris il y a 2 ans / Je vis à Paris depuis deux ans. 
C. J’ai acheté une voiture. Elle est belle. 
D. Mme X a dit le 8 juin 2001 : « J’ai vécu à Paris pendant deux ans avant de m’installer aux Etats-
Unis. Aujourd’hui je vis à New York». 
E. En 1791, le roi de France a été arrêté. Puis il a été emprisonné et décapité. 
 
3. Réécrivez la phrase E de l’exercice précédent au passé simple puis au présent historique (ou 
présent de narration). 
 
4. Expliquez la différence d’emploi entre le passé composé et l’imparfait : 
A. La Reine Marie-Antoinette était autrichienne.  
B. Elle a épousé le roi de France. 
C. Elle organisait de nombreuses fêtes à Versailles. 
D. Louis XVI s’enfuyait quand il a été arrêté. 

 
 
 
 


